

Die Produktion in den Bereichen der Industrieministerien ist auf 136 bis 138 Prozent zu erhöhen. Der Produktionszuwachs ist fast vollständig durch die Steigerung der Arbeitsproduktivität zu erzielen. Es ist zu sichern, daß der Anteil der produktiv Tätigen ansteigt.

Im Fünfjahrplanzeitraum sind weitere Aufgaben zur Entwicklung einer effektiven Produktionsstruktur bei Sicherung der planmäßigen proportionalen Entwicklung der Volkswirtschaft und der Erfordernisse der sozialistischen ökonomischen Integration der Mitgliedsländer des RGW zu verwirklichen. Zur Weiterentwicklung der Zweig- und Erzeugnisstruktur und der Gestaltung der materiellen Proportionen sind grundlegende Maßnahmen vor allem

zur Entwicklung der Rohstoff- und Energiebasis sowie zur Sicherung der Proportionen zwischen Zulieferindustrie und Endproduzenten einschließlich der Ersatz- und Verschleißteilproduktion durchzuführen. Der sich entwickelnden gesellschaftlichen Arbeitsteilung ist besondere Aufmerksamkeit zu schenken, und es sind die erforderlichen Maßnahmen zur Beherrschung der Verflechtung in der Produktion und der wachsenden Kooperationsbeziehungen zu treffen.

Die Produktion von Konsumgütern ist in allen Industriezweigen bei zweckmäßiger Nutzung der vorhandenen Rohstoffe entsprechend der Hauptaufgabe des Fünfjahrplans weiter zu erhöhen.

*Zur Nutzung der eigenen Rohstoffbasis* ist eine koordinierte Rohstoffforschung und -erkundung sowie die Entwicklung ökonomischer Aufschlußverfahren zu sichern. Zur besseren Nutzung der eigenen Rohstoffvorkommen ist eine schnellere Entwicklung der aus heimischen Ressourcen gewonnenen Werkstoffe vorzusehen, insbesondere der Glas- und Keramikwerkstoffe. Zugleich ist eine vollständigere und rationellere Erfassung, Rückführung und Verwendung der Sekundärrohstoffe zu organisieren.

Die *Qualität und die Gebrauchseigenschaften* der Erzeugnisse sind ständig zu verbessern, und das Sortiment ist bedarfsgerechter zu gestalten. Die Qualitätsanforderungen sind entscheidende Effektivitäts- und Leistungskriterien. Eine entscheidende Aufgabe der Industriebetriebe besteht darin, die Selbstkosten zu senken und eine höhere Rentabilität zu gewährleisten. Neue Erzeugnisse, die in die Produktion eingeführt werden, müssen in den technisch-ökonomischen Parametern dem wissenschaftlich-technischen Fortschritt entsprechen und ihn auf entscheidenden Gebieten mitbestimmen.